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Успешно
завершим
дипломное 
проектирование!

В аудиториях на 'пятом этаже идет 
напряженная работа — здесь, скло
нившись над чертежными столами, 
трудятся выпускники института. 
Дипломное проектирование вступило 
в решающую фазу. Большинство 
проектантов занято сейчас выполне
нием графической части своих зада
ний.

В дипломпых проектах этого года 
отражен непрокращаюшийся техни
ческий прогресс пашей страны, они 
свидетельствуют о широком круго
зоре будущих инженеров, о даль
нейшем улучшении подготовки кад
ров для социалистической промыш
ленности. В каждом цроекте встре
чаются новые технологические про
цессы. дипломники используют в 
своей работе опыт передовых людей 
производства — стахановцев, уста
навливают современные приспоеоб- 
тения и агрегаты.

Руководители кафедр и консуль
танты одобрительно отзываются о 
работе большинства студентов-вы
пускников. Опережая намеченный 
график, выполняют свои проекты 
мартеновцы Галстян, Проворный, ли
тейщики Иванов, Сапунов, Корсу
нова, Коган, термисты Баранов, Ка
рева. Краснов, Агаропик и десятки 
(ругах студентов. Пе теряя даром 
ни минуты, правильно распланиро
вав свою работу, они безусловно за
вершат дипломирование в намечен
ные срокп.

Сроки защиты дипломпых проек
тов приближаются. Сейчас всем сту
дентам-дипломникам нужно работать 
с наибольшей организованностью. 
Особенно это касается тех, кто уже 
несколько отстал от графика (тт. 
Климук и Каминская — груп
па МЧ-45‘2, Кузнецова — груп
па МЛ-45-1, А. Г. Королев — груп
па МО-45-2 п др).

В оставшееся до конца дипломиро
ванна время профилирующие кафед
ры должны позаботиться об улучше
нии качества консультаций? Па этот 
счет имеются серьезные претензии 
дипломников-технологов к кафедре 
экономики и организации производ
ства.

Hyatno решительно бороться с на
рушителями дисциплины в аудито
риях, отведенных для дипломирова- 
ния, создать в них деловую, рабо
чую обстановку.

Паша промышленность ждет но
вую группу молодых специалистов. 
Дипломные проекты должны быть 
выполнены качественно и в точно 
«амеченные сроки.

ДОКЛАД
СТУДЕНТА-ДИПЛОМНИКА
На днях состоялось заседание 

кружка прокатки. Па маседапип вы
ступил студент тов. Мехед. Его 
(оклад был озаглавлен «Современные 
методы производства, рельс». При 
подготовке к докладу тов. Мехед ис
пользовал материалы, собранные им 
во время пребывания на практике и 
необходимые в процессе диплом и ро- 
вания.

„Предстоящие выборы в местные Советы депу
татов трудящихся — большая и ответственная 
политическая кампания. Долг партийных организа
ций, всех агитаторов и пропагандистов —широко 
развернуть среди населения агитационно-пропаган
дистскую работу, являющуюся важным условием
успешного проведения избирательной кампании".

„Правда", 21 октября.
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Навстречу выборам в местные Советы

Выдвижение в состав избирательных комиссий
В пятницу и субботу в институ

те состоялись собрания профессоров, 
преподавателей, студентов, служа
щих, собрания комсомольских, проф
союзных и других общественных 
организаций, на которых выдвинуты 
члены избирательных комиссий по 
выборам в местные Советы.

Коллектив нашего института выд
винул в состав избирательных ко
миссий различных округов Ленин
ского района тридцать четыре че
ловека. В числе выбранных — про- 
фсссор-доктор В. П. Елютин, про

фессор-доктор М. А. Глиннов, про
фессор-доктор А. М. Дымов, студент
ка Т. И. Волкова, старший лабо
рант А. А. Платова, ассистент 
Н. Н. Шевяков, доцент С. Е. Саха
ров, профессор-доктор И. А. Симву- 
лиди, доцент С. И. Филиппов, мо
дельщик И. Е. Силаев, аспирант 
В. Г. Дьяков, студентка Е. А. Ас
тафьева, студент Р. Гладышев, до
цент А. Н. Минкевич, студент Н. М. 
Исмаилов и другие.
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Коллоквиум по физике сдан плохо
В группах второго курса метал

лургического и технологического фа
культетов проходит коллоквиум по 
физике. Ему предшествовали конт
рольные работы.

В ходе коллоквиума и выполне
ния контрольных работ выявилось 
крайне слабое усвоение пройденного 
материала. В группе МЛ-49-2 во
семь человек подучили неудовлетво
рительные оценки. Студент Аничков,! 
отлично занимающийся по другим 
предметам, не смог об’яспить суть 
законов Кирхгофа, известных еще со 
школьной скамьи.

О безответственном отношении к 
важному предмету свидетельствует и 
то обстоятельство, что 12 студен
тов группы отстают в сдаче лабо
раторных работ. Особенно плохо 
обстоит дело у студентов Лосева, 
Фунина, Щастного. Очевидно, причи
на здесь кроется в том, что ста
роста группы Шаров, комсорг Фу- 
пин и другие активисты находятся 
в числе отстающих.

Часть вины за неудачу коллокви
ума ложится и на учебную часть. 
Студентам второго курса пришлось 
сдавать непосредственно один за

другим два коллоквиума — по ана
литической химии и физике.

Плохо обстоят дела и в группах 
МЧ-49-6. МЛ-49-1, МО-49-3. Нуж
но отметить, что далеко не все ком
мунисты и комсомольцы этих групп 
хорошо занимаются. Неудовлетвори
тельные оценки получили по физике 
члены партии студенты К.с-ндяов- 
ский, Авилов и Кожин.

Четырнадцать плохих оценок по
лучила па коллоквиуме группа 
МТ-49-2. в том числе и ее староста 
Михайличенко.

Прошли два месяца учебы, а 
сверх того, что усвоено на первом 
курсе, ничего не приобретено. При
чина этого лежит в эпизодичности 
работы студентов над лекционным 
материалом.

Учебные комиссии курса ровным 
счетом ничего не сделали, чтобы 
предотвратить провал коллоквиума. 
Комсомольские и профсоюзные бю
ро, учебные комиссии, активисты 
группы, все студенты второго курса 
должны быстро исправить положе
ние.

Г. РОЗЕНБЛИТ.
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Еще раз о дисциплине
на лекциях

Одной из важнейших задач ком
мунистического воспитания трудя
щихся является борьба за укрепле
ние сознательной, социалистической 
дисциплины труда.

Правильное сочетание воспитатель
ных и административных .мероприя
тий, направленных на укрепление 
учебной дисциплины среди студен
тов нашего института, обеспечило 
достижение серьезных успехов в этом 
отношении. Студенты в своем подав
ляющем большинстве аккуратно по
сещают лекции и семинарские заня
тия. Однако эти успехи отнюдь не 
должны служить поводом для само
успокоения, тем более, что состоя
ние учебной дисциплины среди сту
дентов всех курсов в начале теку
щего учебного года ухудшилось по 
сравнению с прошлым годом.

Проверка посещаемости лекций по 
политической экономии показала, что 
на лекции и. о. доцента М. Н. Пет
ровской 29 сентября (III курс ме
таллургического факультета) и 2ок
тября на первой лекции доцента 
А. Н. Острогского (IV курс того же 
факультета) отсутствовали многие 
студенты. В результате последую
щих мероприятий, провезенных по

общественной и административной 
линии, посещаемость лекций по по
литической экономии на III и IV 
курсах всех факультетов поднялась 
почти до 100 процентов.

Этот перелом был достигнут бла
годаря мобилизации всей общест
венности института и. в первую 
очередь, студентов — членов пар
тии и комсомольцев на преодо
ление указанных недостатков, а так
же при помощи целого ряда воспи
тательных мероприятий, которые 
провели среди студентов в ходе чте
ния лекций сами преподаватели ка
федры.

Таким образом, опыт показывает, 
что там, где общественность и адми
нистрация института, а равно и са
ми преподаватели принимают необ
ходимые меры к устранению обна
руженных недостатков, положение 
сразу же заметно улучшается.

Было бы целесообразно один из 
очередных семинаров агитаторов по
святить вопросу об укреплении со
знательной, социалистической дис
циплины труда.

Доцент Л. Н. ОСТРОГСКИЙ, 
зав. кафедрой политэкономии.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Глубже овладевать историей 
большевизма

Сеть партийного просвещения 
парторганизации аппарата начала 
работать нормально с первой же 
Недели октября.

Мы смогли привлечь к учебе 
большее число сотрудников и уве
личить количество кружков. В 
прошлом году в шести кружках за
нималось 39 рабочих и служащих 
(из них 17 беспартийных), в этом 
году в восьми кружках — 53 че
ловека. Организованы две новые по
литшколы для рабочих литейной, 
кузнечной и механической мастер
ских (руководители тт. Немирович 
и Садчиков).

Первые недели занятий показа
ли. что собеседования проходят 
оживленно, слушатели добросовест
но готовятся и активно выступают 
на занятиях, В этом году выдви
нуты новые руководители кружков. 
В трех из восьми кружков занятия 
ведут товарищи, окончившие ранее 
учебу в сети политпросвещения ци
ститу га. Кафедра марксизма-ле
нинизма оказывает методическую 
помощь руководителям кружков, что 
несомненно облегчает их работу.

Участие беспартийных рабочих в 
политшколах и кружках показывает
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возросший интерес к истории боль
шевистской партии, к изучению 
марксистско-ленинской науки, сви- ' 
детельствует о повышении их по
литического уровня. Отрадно ви
деть, что в кружках начали зани
маться и те рабочие, которые в 
прошлом году совсем пе посещали 
занятий (например, тт. Архипов, 
Степанов)

Поскольку кружки провели всего 
по 2—3 запятил, трудно дать раз
вернутую оценку их работы. Одна
ко можно надеяться, что занятия 
в них будут проходить в дальней
шем так же организованно, и что 
слушатели повысят свою активность, 
глубже будут изучать материал, вхо
дящий в программу это то года.

Многим, особенно тем, кто впер
вые начал заниматься в этом году, 
еще трудно организовать свое вре
мя. трудно конспектировать. Но 
эти трудности легко преодолимы, п 
я уверена, что наши кружки бу
дут успешно работать в этом учеб
ном году.

Н. М. СЕРГЕЕВА, 
зам. секретаря партийной 

организации аппарата.

ГОТОВИТСЯ ОБСУЖДЕНИЕ КНИГИ „ВЕСНА НА ОДЕРЕ"
Культкомисспя комитета ВЛКСМ 

и профкома решила провести 
в конце ноября обсуждение рома
на лауреата Сталинской премии 
Э. Казакевича «Весна па Одере».

На специальном стенде будут 
помещаться критические статьи п 
другие материалы. В обсуждении

книги примут участие члены Сою
за советских писателей.

Но подготовка к обсуждению 
романа идет недостаточными тем
пами. Ответственная • за это дело 
•тов. Волкова слабо руководит культ- 
оргами групп, не установлен п 
стенд (ля рецензий.

15 октября состоялась традиционная эстафета легкоатлетов Ленин
ского района. Как и в прошлом году, институт стали был представлен 
двумя командами.

Маршрут эстафеты проходил по Большой Калужской улице. На 
первых этапах эстафеты развернулась острая борьба. Там определился 
лидер — команда горного института. На втором месте шли наши спорт
смены. Сильная по составу команда горного института сохранила ли
дерство до финиша, второе место заняли легкоатлеты института ста
ли. Вторая наша команда заняла девятое место.

На снимке: бегуны на этапе эстафеты. _____ _
> Фото Л. СТОЧЕК,

।
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Отчетно-выборные 
комсомольские собрания на факультетах ‘ f

Из истории отечественной металлургии

Под знаком О железных и стальных
большевистской критики изделиях древней Руси

16 октября в помещении клуба 
«Красные текстильщики» состоялось 
огчетно-выбориое собрание комсо- 
С '1ьцев металлургического факуль- 
т. । L Комсомольцы заслушали док
.! . сид .-тара 6iop>’ ВЛКСМ тов. Лю
барского. В своем докладе тов. Лю- 
б1|»*киП  рассказал о недостатках в 
работе бю[и> за отчетный перши. 
ОСЦ{®НЫМ из них явилось отсутст- 
вг ■ систематического контроля за 
выполнением учебного плана. К 
1 сентября па Факультете был 51 
студент, имеющий академическую 
задолженность; многие комсомольцы 
получили па экзаменах посредствен
ные оценки. Ведущее место в учебе 
занимает комсомольский актив фа
культета. Отлично учатся тт. Алек
сандров, Мнрковекпй, Велова, Глип- 
ков и другие.

Важнейшими показателями поли
тико-воспитательной работы яви
лись результаты экзаменов по об
щественно-политическим ГИСЦИН.1И- 
нам. 302 комсомолии сдали экза
мены по основам марксизма-ле
нинизма и политэкономии на «хо
рошо» и «отлично». Однако были 
случа получения комсомольцами 
псу лэвлетворительпых оценок по 
этим дисциплинам. Здесь можно 
Назвать Фамилии Греч кош-к о го, Фс- 
юрова. Мартиросова. Вах. Хамидова, 
Каекина п др.

Польшу ю агитационно-пропаган
дистскую работу провели комсомоль
цы Факультета на избирательном 
участке. В проведении избиратель
ной кампании участвовало 330 ком
сомольцев.

Комсомольцы факультета участ
вовали в IV и V гнутриипетптут- 
ских спартакиадах. В результате по
следних соревнований металлургиче
ский факультет занял первое место.

К недочетам в работе бюро ВЛКСМ 
тов. Любарский отнес невнимание к 
вопросам быта студентов. Плохо бы

ла налажена связь с подшефными 
предприятиями и слабо контролнро- 
вались беседы, проводимые на этих 
предприятиях. Агитаторы Пурвеппс. 
Давыдов. Федоткин. Кац, Киселев к 
порученной работе относились ха
латно. Нерегулярно работали круж
ки художественной самодеятельно
сти; вечера отдыха проходили зача
стую неорганизованно и скучно. 
Серьезнейшим не о статком явилось 
отсутствие проверки исполнения 
комсомольских поручений.

Выступившие в прениях по от
четному докладу резко критиковали 
бюро ВЛКСМ.

Комсомолец Губин, занимающийся 
н секции бокса, говорил о необхо
димости помочь этой секции. С кри
тикой работы физкультурного ceif- 
Ti ра бюро (ответственный тов. Гуре
вич) выступили тт. Тулии и Го- 
ловицын. О трудностях студентов, 
живущих в общежитии на станции 
Удельная, рассказал собранию тов. 
Комиапеец. Члены бюро совершенно 
но интересовались, в каких услови
ях живут и занимаются эти сту
денты.

Вопросам улучшения академиче
ской успеваемости студентов и, в 
частности, успеваемости по основам 
марксизма-ленинизма были посвя
щены выступления преподавателя 
кафедры марксизма-ленинизма тов.

, Александрова, зам. декана Факуль- 
, тета тов. Ващенко и члена бюро 
[ ВЛКСМ тов. Вайнштейна.
; В прениях выступили также сек- 
। ретарь партийного бюро металлурги

ческого факультета тов. Миткалии- 
ный и секретарь комитета ВЛКСМ 
института тов. Роменец.

Собрание признало работу бюро 
ВЛКСМ удовлетворительной. В со
став нового бюро избраны 13 чело
век. .

И. ШИБАЕВ.

Низок уровень дисциплины
Отчитываясь перед комсомольца- вина членов бюро 

ми технологического факультета, се
кретарь бюро ВЛКСМ факультета 
тов. Шапиро отметил, что в своей

. тт. Карпова 
Катковой, руководивших политико
воспитательной работой на факуль
тете.

и

работе бюро руководствовалось ре
шением XI с’езда ВЛКСМ. Особый
упор делался на политико-воспита
тельную работу среди студентов. 
Хорошо работал коллектив агитато
ров групп. Лучшими агитаторами 
являются Добротина, Файнштейн, 
Горбатов, Щебатурин и др. 30 ком
сомольцев первого курса подготови
ла школа агитаторов.

Однако, прения по докладу тов. 
Шапиро покапли. что и в области 
1I.I.11П ическоп- воспитания студентов, 
далеко не все обстоит благополуч
но. Так. вследствие неорганизован
ности и бесконтрольности выполне
ния решений. Факультет не добился 
г ।’Процентной успеваемости по об- 
шественно-политическим дисципли
нам. Свыше четверти всех комсо
мольцев, изучавших эти .дисципли
ны в прошлом году, едали соответ
ствующие экзамены на «посредст
венно», а шесть человек (Алейпов, 
Гришкова, Нилов и другие) экзаме
нов не выдержали. В этом большая

Тов. Заугольников критиковал ком
сомольцев Конькову, Матецкого за 
низкий уровень дисциплины. Сни
жение трудовой дисциплины харак
терно для многих комсомольцев фа
культета. Это сказалось, прежде 
всего, в снижении успеваемости фаг 
культета на 7,5 процента. Из ин
ститута исключены 17 студептов- 

| технологов, 15 комсомольцев име
ют взыскания.

Тт. Панеровский и Вакслер об
ратили внимание собрания на пла
чевное состояние физкультурной ра
боты па факультете (ответственный 
тов. Львовский)

Выступившие в прениях отметп- 
ли также многие недочеты в работе 
культмассового и организационного 
секторов бюро. Комсомольцы потре
бовали от нового состава бюро уси
ления политико-массовой работы и 

। решительного укрепления трудовой 
ц комсомольской дисциплины на фа
культете.

В. ЩЕПОВ.
о-----

В древней Руси на рубеже двух 
тысячелетий бурно развивались про
изводительные силы. В первую оче
редь это проявилось в развитии ме
таллургии, в обработке железа. Пе
реход от примитивного горна с есте
ственной тягой к стационарной шахт
ной печи-домиице с искусственным 
дутьем резко увеличил производство 
металла. Археологические находки 
на территории, населяемой славян
скими племенами в IX—XII веках, 
свидетельствуют о широкой специа
лизации ремесленников того перио
да и о значительной дифференциа
ции железных изделий. В культур
ных слоях древнерусских городов и 

, городищ, в могильниках и курганах 
археологами было найдено большое 
количество железных изделий. В на
ших музеях хранится множество же
лезных орудий труда, оружия, ин
струмента и разной домашней утва
ри. Исследование этих изделий пред
ставляет большой интерес для исто
рии техники, для характеристики 
развития производительных сил на
шей Редины.

В лаборатории металлографии ин
ститута стали были исследованы 269 

•железных изделий, полученных из 
музеев СССР. Эти изделия были 

' найдены в тридцати трех археологи
ческих памятниках, расположенных 
иа территории древней Руси (Псков, 
Новгород. Рязань, Вышгородское Го
родище и др.).

Среди исследованных изделий 
большое количество ножей, топоров, 
серпов, кос, гвоздей, мечей, копий, 
стрел, зубил, резцов, напильников. 
Номенклатура изделий указывает на 
разностороннюю производственную 
деятельность древнерусских ремес
ленников. Металлографический ана
лиз на образцах, взятых по сечению 
изделий в их наиболее важной ча- 

। сто, позволил сделать ряд выводов 
и обобщений о технологии произ
водства железных изделий и их тер
мической обработке. На рисунке 
показан ряд исследованных изде
лий. Исследование позволило уста
новить, что основными металлами 
древнерусских изделий являлись же
лезо и сталь. Железо изготовлялось 

' по методу прямого восстановления 
I в Сыродутных печах. Об этом мож

но судить по относительно малой 
концентрации в железе растворяю

' щихся в нем элементов (кремния и 
марганца, что установлено спек
тральным анализом) и по наличию 
повышенного количества неметалли
ческих включений. Из всех изделий 
сравнительно небольшая часть яв
ляется цельножелезнымн, подавля
ющее количество изделий изготовле
но либо целиком из стали, либо 
стальная часть в них составляет от

носительно небольшую долю от все
го их веса.

Изучение макро- и микрострук
туры изделий указывает иа то, что 
древнерусскому ремесленнику были 
известны цементация прутков с по
следующим длительным их нагре
вом, сварка нескольких полос, пред
варительно цементованных, произ
водство стали непосредственно в гор
не. Содержание углерода в сталь
ной части большинства изделий на
ходилось в пределах 0,3—0,8 про 
цента, достигая в некоторых до 1,2
процента.

Методами ковки и кузнечной свар
ки древнерусские ремесленники поль
зовались весьма широко и в освое
нии технологии этих методов достиг
ли большого совершенства. При про
изводстве изделий пользовались

ПА НУ БОК МОСКВЫ
В середине октября начались тра

диционные соревнования на кубок 
Москвы по шахматам. В розыгрыше 
кубка участвуют шахматисты боль
шинства вузов столицы, в том чис
ле и команда нашего института. В 
составе команды — 20 человек.

На первой встрече со второй 
командой авиационного института

наши шахматисты показали хоро
шую подготовку и выиграли со 
счетом 16.5 : 3.5. 19 октября наша 
команда играла с шахматистами 
горного института и выиграла со 
счетом 13,5 : 6,5. Особенно хороню 
сыграли тт. Якушин, Сагарейшви- 
ли, Каледин.

.7111925

го нагретого изделия в воду или м« 
ело. При закалке топоров, ноже! 
кос, серпов и мечей, нагретые изд( 
лия погружались в закаливающу! 
среду со стороны лезвия с послед} 
ющпм отпуском за счет тепла разе 
гретой массовой части изделия. II 
фиг. 3 представлено закаленное з) 
било, обладающее высокой reef 
достью (660 по Бринеллю).

Изделия, подвергавшиеся в раб< 
те ударной нагрузке — топоры, д< 
лота — также подвергались отп<

следующими методами: ковка из 
предварительно сваренных стальных 
полос, цементация готовых изделий, 
откованных из железа, вварка сталь

ной полосы в железную основную 
часть изделия и наварка стального 
слоя на рабочую часть изделия. 
Стальной слой во всех образцах со
ставлял основную рабочую зону, к 
которой пред’являлись более высо
кие требования в отношении твер
дости и режущих свойств, чем к 
массивной части. На фиг. 2 пред
ставлена макроструктура поперечно
го сечения ножа и сабли, где по
темневшие от травления слои яв
ляются сталью. •

Анализ микроструктуры, рентгено
структурный анализ и измерение 
твердости показали, что преоблада
ющее количество исследованных из
делий находится в термически об
работанном состоянии, то есть под
вергалось закалке и закалке с от
пуском. Изменение структуры по се
чению указывает, что закалка про
водилась по методу погружения все-

ску. обеспечивающему высокую тве 
дость при значительной вязкости.

Из проведенного анализа следу» 
что ремесленникам древней Ру 
были широко известны методы п 
лучения высококачественных мета 
лических изделий из стали и их о 
работка при помощи цементаци 
кузнечной сварки, ковки, закалки.

В различных районах обширн 
территории древней Руси при npoi 
водстве изделий из железа и ста. 
применялись аналогичные мето; 
получения металла и технологии г 
готовлепия изделий. Это указыва 
на самобытность и самостояте! 
ность развития производителю!! 
сил древней Руси и опроверга 
лженаучные утверждения норман 
стов о происхождении русской rot 
дарственности.

Доцент Е. В. ПАНЧЕНКО, 
аспирант Б. А. КОЛЧИН.

«Макар
В нашей литературе за последние 

два-три года появились произведе
ния о колхозной деревне, очень мно
го написано о Советской Армии и 
сравнительно немного книг посвяще
но производственной тематике. Тем 
отраднее для читателей, в особенно
сти для читателей-металлургов, по
явление поэмы Семена Кирсанова 
«Макар Мазай», опубликованной в 
девятом номере журнала «Знамя».

Новая поэма С. Кирсанова —это 
песня о героическом труде совет
ских металлургов, о коммунистиче
ских чертах в сознании наших лю
дей, о социалистическом соревнова
нии.

Герой поэмы — прославленный 
сталевар Макар Мазай. Действие 
её относится к 1935—1940 годам, ко
торые знаменательны трудовыми 
подвигами Стаханова, Бусыгина. 
Кривоноса, Макара Мазая.

.Макар Мазай был инициатором 
стахановского движения в советской 

. металлургии. Ему первому в на
шей стране удалось дать скорост
ную плавку стали, получить неви
данные до того с’емы стали с квад

, ратного метра площади пода печи. 
Макар Мазай—это человек, мысля-

Библиография

Мазай»
щий коммунистически. Таким его и по
казывает С. Кирсанов. Мазай ду
мает о том, как передать свой опыт 
металлургам Урала, о том, какое 
значение имеет для страны борьба 
с «пределыциками», тормозящими 
производство. Мазай — человек ши
рокого кругозора. Он много читает, 
учится; он не останавливается на 
достигнутом: уже готовя первый ре
корд, он думает о его превышении, 
изыскивает новые возможности уве
личения производительности труда.

Большим достоинством поэмы 
С. Кирсанова является ее полити
ческая направленность, острота. 
Поэт убедительно показал, как мир
ный труд сталевара Мазая готовил 
его к подвигу в годы Великой Оте
чественной войны, показал огром
ную роль партии в формировании 
его сознания.

Поэма С. Кирсанова написана жи
во, интересно. Жаль, что поэт все 
еще пе избавился от элементов фор
мализма в стиле. Местами это за
темняет изложение, местами сби
вает его на скороговорку.

Поэма «Макар Мазан» ■— вещь 
нужная и своевременная.

Б. ВИКТОРОВА.

Спортивный вече
Весело и оживленно было в. в» 

кресенье на спортивном вечере 
аудитории «А». Общественность и 
статута собралась здесь, чтобы п, 
вести итоги последним сортвно! 
НИЯМ.

Вечер начался лекцией ирепо; 
вателя кафедры физического роси 
гания п спорта Е. В. Вершипещ 
па тему «Советские спортсмены 
борьбе за мировые рекорды». Зад 
выступили заслуженный май 
спорта А. Пугачевский и март 
спорта многоборец В. Волю 
Команде легкоатлетов металл) 
гического факультета был вру1 
переходящий приз за победу в 1 
давно проведенных соревнованиях, 
в&ключении перед собравшимися е 
ступили фехтовальщики, боксеры 
гимнасты института.

С. МАРКОВ.

Следующий номер газеты 
выйдет 7 ноября.

И. о. ответственного редактора 
К. М. ТРУБЕЦКОВ
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